

# LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Miércoles 13 de Octubre de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 1.115.

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

## Boletín Religioso

Santo de hoy.—Santos Eduardo, Gerardo y Fausto.

## LA VERDAD

Santander 13 de Octubre de 1886.

### LA CRISIS.

Ya sabrá V. que está resuelta. Lo cual que les tendrá sin cuidado. Como nos tiene á todos los tradicionalistas.

¿Qué tenemos nosotros que ver con todos esos juegos de compadres, y pugilatos de farsantes, en los que siempre salen lastimados los intereses del país, y nunca los de los saltimbanquis que los ejecutan?

Al fin y á la postre, gobierno quien gobierne, inclínese el poder á donde se incline, los liberales siempre serán liberales, y con cualquier pelaza sus obras serán las mismas, que á la corta ó á la larga el camino se anda, y aún pudiera suceder que llegara antes el que le recorre poco á poco que el que marcha á gran velocidad.

El más ó el menos no altera la esencia de las cosas. De uno ú otro modo todos son liberales, y como liberales, todos son peores.

Pero esta indiferencia con que miramos esos y parecidos sucesos no nos impedirá hablar de ellos, permitiéndonos el lujo de echar el tiempo á perros.

Ó á liberales que es lo mismo. Ante todo historiemos. Murió, como Vds. saben, el anterior ministerio.

Las causas que motivaron su muerte, unas se dicen y otras se callan, porque habrá motivos poderosos para hacerlo. Respetemos ese silencio y prosigamos.

El Sr. Sagasta, que enterró al ministerio difunto, recibió el encargo de formar otro de la nada, ó de los elementos más ó menos heterogéneos de la fusión, que es lo mismo.

D. Mateo, todopoderoso de la situación, (dicho sea sin ofensa de Cánovas) se dedicó, ágil como en sus buenos tiempos, á buscar el personal necesario para la construcción del ministerio, paseando su típico tupé, á guisa de enseña fusionista, por todas las cocinas y comedores de las notabilidades del partido y agrupaciones colindantes.

Rotundas negativas, sofiones apabulladores, súplicas molestas, desvengonzadas amenazas; de todo dicen que encontró Sagasta en su peregrinación de estos días.

Pero, ¿quién repara en esas futesas cuando se trata de no soltar el mango de la sarten donde se guisan los sabrosos manjares del presupuesto?

¿Quién vacila y se muestra débil sabiendo que estas vacilaciones y debilidades traen, en pos de sí, el espeluznante séquito de ayunos y privaciones?

No creemos que haya un solo liberal que en trance semejante dejara de colocarse á la altura de las circunstancias, y si hubiera una excepción esta no rezaría para nada con el Sr. Sagasta.

Nadie ignora que este sabe luchar por la existencia, y que en un caso apurado, se sacrifica hasta el extremo de soltar los dientes antes que la presa.

Y como en estos casos la victoria es del más terco, la terquedad del Sr. Sagasta triunfó en toda la línea, ó hilvanó á toda prisa los remiendos que necesitaba el hábito fusionista.

El ministerio, tan abigarrado ó más que el anterior, quedó constituido como no ignoran nuestros lectores de la manera siguiente:

- Gobernacion... Leon y Castillo.
- Presidencia... Mateo Sagasta.
- Gr. y Justicia... A Tonso Martínez
- Guerra... general Castillo.
- Estado... Segismundo Moret.
- Hacienda... Pu Izcerver.
- Fomento... Navarro Ro Drigo.
- Ultramar... Bal yguér.
- Marina... Ro Driguez Arias.

Como se vé, el ministerio bastante abigarrado y heterogéneo, se compone de centralistas, constitucionales y demócratas.

Tres agrupaciones distintas que se reducen á una sola calamidad verdadera.

Y ahora meditemos, pero de prisa, porque la cosa no merece grandes meditaciones.

En la formación del ministerio han entrado, como partes componentes, tres demócratas.

Se susurra que uno de ellos se ha centralizado bastante, por mor de no sé qué influencias de no sé qué general.

En este supuesto no quedán más que dos. El contingente democrático es pequeño, y los elementos de la situación muestran pocas esperanzas de que se lleven á cabo las reformas prometidas por el señor Sagasta.

Y en efecto ¿se atreverá este á plantear el matrimonio (concubinato es el término)

civil, el sufragio universal y demás zarandajas progresistas.

La cuestión es peliaguda, y el señor Sagasta se ha de acariar mucho el tupé antes de resolverlo.

Si plantea las reformas se encontrará, frente á frente, con los conservadores y con algunos centralistas que le harán oposición sangrienta.

Ya se sabe el sistema conservador; del camino se anda despacio, sin comprometer con torpes precipitaciones el buen éxito de la empresa.

La oposición de los conservadores y la desviación de las fuerzas fusionistas, es motivo suficiente para que el Sr. Sagasta medite bien lo que ha de hacer.

Pero por otra parte los demócratas le harán una guerra sin cuartel, sino cumple lo prometido.

Y hete aquí al señor Sagasta oficiando á diario de burro de Buridan.

Si se inclina á la derecha se le viene encima la izquierda.

Y si se inclina á la izquierda teme morir aplastado por la derecha.

«Si pasais, perdeis la vida y si no pasais... tambien.»

Y aun cuando quisiera permanecer recto, sin inclinarse á la derecha ni á la izquierda, sobre ser la posición difícil, confusa é incómoda, no podría resistir á los empujones de los *atlántes* respectivos.

Comprendemos los apuros de D. Mateo para ver de conseguir no hundirse en el proceloso mar donde navega.

El resultado está bien claro. Dos corrientes de agua que se encuentran; un nadador débil y sin fuerzas; naufragio seguro.

Esta situación, que nada tiene de halagüeña; hace esclamar á todos los liberales: ¿Qué hará el señor Sagasta, que hará?

Eseusado es decir que á nosotros nos tiene sin cuidado.

Con Sagasta ó sin él, la suerte está echada, y lo que sea ha de sonar.

Por eso esclamamos cuando surgen estas cuestiones, ridículas de puro liberales: ¿A nosotros qué?

### APUNTES SOBRE UNA NOVELA.

(Conclusion.)

El protagonista, de la obra, Rafael, es un pintor idealista, es un alma grande y sensible que, huyendo del mundo porque detesta su hojarasca y sus injusticias, tiene sus placeres en la soledad, riendo con la primavera, entristeciéndose con el otoño, lloran-

do con el invierno, cantando con las aves, gozando con las flores y admirando siempre y por doquiera ese cuadro magnífico que los hombres llamamos la Naturaleza, en el que tan bien supo combinar la luz y los colores, lo principal y lo accesorio, sin que falte el más mínimo detalle, el pincel soberano de su omnipotente Creador.

A su lado resplandece, con tanto relieve y colorido como el protagonista, la gran figura de Amanda. Amanda es el prototipo, el ideal de la mujer católica. De todos los personajes, es quizás el que trata el autor con más cariño y mejor cuidado. A medida que se la va viendo aparecer se va formando allá en su imaginación su tipo acabado y completo. Como me decía no há mucho tiempo un docto amigo, parece el retrato de una hermosura perfecta que vá brotando del pincel de un consumado pintor.

Los ojos, los labios, la nariz, las orejas, todo vá apareciendo á su debido tiempo sin que falte un detalle, sin que se note un defecto. Así vá apareciendo el boceto moral de aquella mujer que es el ángel que vá positi-

zando y engrandeciendo cada página del libro. Desde el principio cautiva al lector que no deja de quererla y admirarla hasta la última página, donde parece que el corazón siente despedirse de tan dulce compañía y volver al trato tan diferente de las mujeres del mundo. ¡Qué ejemplo más hermoso tienen en Amanda si le quieren imitar! Sabia, sin afectación, elegante sin lujo, bella sin coquetería, todas sus perfecciones están coronadas por la diadema de su singular modestia.

Strohmaier, el obrero impio, es otro tipo que brota de la pluma del novelista perfecto y acabado. Sus ideas, en consonancia con las teorías socialistas y revolucionarias en boga, y sus costumbres depravadas, en consonancia con sus ideas, le llevan al borde del precipicio de suicidarse con los dos pequeños angelitos que Dios le dió por hijas.

En vano le tienden la mano la religion y la caridad, derrocha los donativos de esta en borracheras y liviandades; y desechando las enseñanzas de aquella, consuma al fin su crimen execrable dando término á su existencia. Este es el drama constantemente repetido de el obrero á quien roba su fé y arrebata su Dios la enseñanza ímpia de los clubs. Ay! está la actual sociedad dando calor y vida á las víboras que han de acabar con su civilización y su esplendoroso fausto.

Por debajo de estos tipos brillantemente dibujados está el del conde Dieberg, repugnante y asqueroso ratón de las logias que es entre todos el tipo más vil y despreciable el libro; Sor Citilia, la caritativa princesa, hija de San Vicente, que víctima de

—Estás bien seguro de este Pouhans? Desconfío de todos estos convertidos.  
—No se le perderá de vista... Y luego que cada día se compromete más. Es ambicioso y no puede vivir como un bastardo. Dadle el grado de príncipe.  
—Deliberaremos cuando haya venido.  
—Su cooperación es indispensable.  
—Y qué quieres hacer con tu aprendiz jesuita? el prefecto de policía ha sido requerido esta mañana para desniarlo.  
—En dónde están los dos?  
—En el mismo punto que el primer día.  
—No se ha curado todavía?  
—Lo está ya enteramente, y todos los días habla de volver á la madriguera. Me veo negro para probarle que todavía está débil para sujetarse al estudio.  
—Y la mocita?  
—La mocita está contenta á su lado, pero están los dos forrados de simpleza, y tienen miedo el uno al otro.  
—Habria convenido poner con ellos en su jau-

—Sobre todo, no tiene precio. Es un majadero que copia todo lo que le doy, sin comprenderlo y hasta sin leerlo.  
—Te cuesta caro?  
—Me ha costado cuatro palabras.  
—Cómo es eso?  
—Le he hecho nombrar redactor del *Mon*; el periódico paga su salario.  
—Verdaderamente eres hombre de chispa.  
—Tenemos noticias?  
—Sí; por lo pronto la hija de Heurty está pedida por uno que fué conde, llamado La Prée. El título hacia gracia al banquero; el señor, cuyos estados están un poco desplumados, no se avergonzará de recoger sus pingajos con los escudos de la clase media, de modo que pudiera muy bien llevarse á efecto este trato.  
—Entonces es tiempo de llamar á Pouhans. De todos modos, escribe que ha ganado enteramente al cura de Saldoma. Como es obsequioso, el conde La Prée le cederá el paso. Tambien puede ocuparse aquí del gran negocio. Voy á preparar los prospectos.

—emplearle, es preciso que pase por las regeneradoras fases de una metamorfosis, es necesario que se levante en sus pensamientos un nuevo espíritu, al soplo del cual navegará á rienda suelta por los horizontes del liberalismo y de las luces.  
—Seguís siempre tan aficionado á las luces, M. Chevrier?  
—Mi afición, lejos de debilitarse, ha crecido cien codos.  
—En cuanto á Virgilio, no le habeis estudiado bien; si le tratáseis un poco reformaríais vuestro juicio. Por qué no vais á verle?  
—Sé que sus ideas fermentan ya. Tiene un astro encendido sobre su cabeza, y su influencia hará salir mas pronto á luz su madurez.  
—Lo que dará á luz el astro será una decepción para dos... Hace mucho que no le habeis hablado?  
—No le veo... pero sé como piensa.  
—Y por qué no probais á convertirle, M. Silvestre? Lo conseguiríais mejor que nadie. Vuestros  
LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. IV. 15

su amor al prójimo muera en brazos de unos infames revolucionarios; Wank, el fabricante de guano, mason é incrédulo, que pregona la filantropía, es tan solo un avaro de la mas vulgar estofa. Eduardo el jóven filósofo materialista á quien dan muerte los vicios, resultado de sus perversas doctrinas; el conde Hartung, coleccionador de pinturas y padre de Amenda; Leonor Chilingen, que lo son de Rafael, aunque personajes de segundo órden, completan admirablemente el cuadro de la novela.

Ofrece tambien esta descripción de brillante colorido, escenas tiernas, y dramáticas perfectamente sostenidas y enlazadas, y un lenguaje escogido y propio.

Bellezas todas que no me detengo á estudiar detalladamente, porque haría más me he extendido ya de lo que permite un artículo de esta clase. No quiero tampoco robar al lector los efectos de la primera impresión y lectura, pues, no dudo que ha de leer tan bella obra, desflorando, aunque sea á la ligera, su interesante argumento.

Una palabra para concluir que sirva de respuesta, por si acaso hay quien pregunta el por qué de este artículo.

La crítica anticatólica hace sonar constantemente toda la trompetería de sus órganos tan pronto como aparece alguna obra de sus amigos, consiguiendo, á veces, rodear de una aureola de fama muchas obras que, bien examinadas, tienen un mérito muy dudoso, si por acaso no carecen de él. No sucede lo mismo con las obras católicas; muchas hay y muy buenas que yacen en el olvido, tan solo porque no las ha dado á conocer la crítica católica, ya que la contraria siempre las ahoga en la conspiración del silencio. Este es un mal digno de enmienda; y con mayor motivo cuando se trata de obras del indisputable mérito que tiene la novela *"Rafael"* de que nos hemos ocupado.

A. ORTIZ.



El día 8 del actual dejó de existir en el pueblo de Penagos de esta provincia, el Director y propietario de *La Fé*, D. Vicente de la Hoz y Liniers.

Suplicamos á nuestros amigos eleven con nosotros al cielo sus oraciones pidiendo á Dios el eterno descanso del alma del finado.

R. I. P.

### LAS CÁMARAS DE COMERCIO.

Las principales disposiciones relativas á la creación de las Cámaras de Comercio en el extranjero, segun la circular y el *memorandum* que ha publicado la *Gaceta*, son estas:

«Se organizará desde luego en Londres, en París, Méjico, Lima, Valparaiso, Buenos-Aires, Nueva-York y Tánger, y se constituirán por comerciantes é industriales españoles que residan en las respectivas poblaciones, poniéndose bajo la tutela de las autoridades diplomáticas y consulares.

Al efecto de designar los miembros de las mismas, se reunirán anualmente todos los nacionales que ejerzan el comercio, la industria, las artes y los oficios constituidos en cierta categoría.

Las cámaras, una vez constituidas, servirán para tratar de los asuntos de los comerciantes é industriales que vivan en país extranjero y para mantener relaciones con la metrópoli; formarán memorias y boletines de interés para los comerciantes, industriales y hombres de negocios; ejercerán el arbitraje en asuntos mercantiles; darán á conocer los productos españoles y recojerán observaciones sobre las condiciones que deben reunir estos para ser aceptados, y enviarán á España muestrarios de los productos del país que puedan ser objeto de consumo y tráfico y sirvan para la formación de un museo industrial y comercial de artículos extranjeros.»

Por el interés que tiene para todos, empezamos á publicar la sentencia en que se condena á la última pena el presbítero Galeote:

### PROCESO GALEOTE. SENTENCIA.

*Sala de lo criminal.*—Señores de la seccion segunda: Ilustrísimo señor presidente de la Audiencia; don Juan Manuel Romero; don Francisco Salvá; don Enrique de Illana Mier.

En la villa y córte de Madrid á 9 de Octubre de 1886: Vista la causa que ante nos pende procedente del juzgado de instruccion del distrito de la Audiencia y seguida por los delitos de asesinato y atentado entre partes, de una el ministerio fiscal y de otra el procurador don José de Castro y Quesada en representación del procesado don Cayetano Galeote y Cotilla, hijo de Cayetano y María de los Remedios, natural de Velez Málaga y vecino de Madrid, de 47 años, presbítero, con instruccion, sin antecedentes penales y preso; en cuya causa ha sido ponente el magistrado don Francisco Salvá.

1.º Resultando probado que el presbítero D. Cayetano Galeote Cotilla vino á Madrid hace unos seis años y medio, dedicándose primeramente á celebrar misa en la capilla del Santo Cristo de San Ginés, donde estuvo pocos meses por la limosna de ocho reales, pasando luego á decir la misa de diez á la iglesia de la Encarnacion por diez reales, sirviéndola más de cuatro años; dejando esta por otra que vió anunciada en los Irlandeses con la limosna de tres pesetas, por ser poca la cantidad que antes percibia para atender á sus necesidades; y en fin, al anunciarle al poco tiempo el sacristan de la Encarnacion que estaba vacante la misa de once en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, cuya limosna era de catorce reales, fué á avistarse con D. Nicolás Vizcaino, rector de la misma, aceptándola desde luego y sirviéndola cerca de dos años hasta el 17 de Enero último, sin que en ninguna de dichas iglesias y por ninguno de sus rectores ó encargados, ni por otros, se le pusiera dificultad alguna para la celebracion ni en otro concepto.

2.º Resultando así mismo probado que por sospechas de si trataba de colocarse en su lugar á otro sacerdote y por creer que D. Nicolás Vizcaino habia dejado de saludarle, le escribió una carta mostrándose ofendido, y tuvo cuestiones con éste, llegando hasta el extremo de insultarle y amenazarle, por cuyo motivo, debiendo reunirse la junta de dicha capilla en 17 de enero de este año, escribió el procesado varias cartas al rector, al presidente y á algunos vocales de la congregacion que disponian todo lo referente á dicha capilla, para que no resolvieran nada sin oírle; y exigiendo estos al rector Vizcaino que les manifestara lo ocurrido, aunque procuraba ocultarlo, tuvo que ceder á las exigencias de aquellos y siéndoles satisfactorio el comportamiento del rector, dispuso la expresada junta que se suspendiera la limosna que se daba á D. Cayetano Galeote, por la expresada misa, y cualquiera

otras obvenciones que recibiera de la congregacion.

3.º Resultando tambien probado que disgustado Galeote por esta determinacion, tuvo algunas conferencias con Vizcaino y le escribió algunas cartas, exigiendo que le manifestara los motivos que habia tenido para retirar la subvencion que daban por la misa que él servia y que se le repusiera, cuyas cartas no fueron contestadas ni produjeron el resultado á que aspiraba el procesado, por lo que, considerándose lastimado en su honra, resolvió cometer actos de violencia contra dicho rector, de cuyas ideas desistió por haber adoptado la resolucio de acudir al Prelado de la diócesis.

4.º Resultando igualmente probado que con este motivo fué á hablar al señor Obispo, dirigiéndose tambien al padre Gabino Sanchez, que era confesor de este, y á otros sacerdotes sin que consiguiera su objeto, y hasta el padre del procesado escribió una carta al Prelado que fué á presentarle doña Tránsito Durda, que es el ama de la casa en que don Cayetano Galeote estaba de huésped, á la que recibió bastante mal, segun esta espresa, manifestándola, sin embargo, entre otras cosas, que le recomendaria á las parroquias para que facilitaran misas, como así lo hizo por medio de su secretario D. Enrique Almaráz, y en efecto se las facilitaron, recomendándole además á los curas de San Marcos y de Chamberí para que vieran si podian darle al un cargo que cuando menos le produjera lo que percibia en la capilla del Cristo de la Salud, ofreciéndole el primero una tenencia que no llegó á concederle por el estado de su oido, mostrándose no obstante dispuesto á protegerle, y el cura de Chamberí le ofreció tambien una tenencia en los Cuatro Caminos, cuyos emolumentos eran de unos 40 duros mensuales, no aceptándola porque habia escrito al señor Obispo que estaba algo sordo, y queria que este dispusiera su aceptacion ó colocacion insistiendo siempre, á pesar de ello, en su reposicion ó en que se le nombrara sacristan mayor de alguna parroquia, lo que no fué posible por falta de vacante.

5.º Resultando de la misma manera probado que para llamar la atencion dispuso el procesado que se publicara un suelto en un periódico en que se anunciaba que un sacerdote, falto de recursos, solicitaba una portería; y al propio tiempo se dejó crecer la barba para que le atendieran; y reconvenido por otros sacerdotes que le conocian para que se afeitara, accedió á sus indicaciones, creyendo así que conseguiria más fácilmente su objeto.

6.º Resultado así mismo probado que no recibiendo contestacion á las cartas que habia escrito al señor Obispo, ni recaido resolucio á las instancias que le habian dirigido, le escribió otras cartas certificadas, la última en 13 de Abril de este año. En esta le expresaba que si dentro de veinticuatro horas no resolvía su cuestion, por lo menos en las condiciones que expresaba más abajo, se daba por contestado; consistiendo aquellas en darle un cargo ó destino, fuese ó no de nombramiento de dicho señor Obispo; pero tan seguro, que solo dependiera del cumplimiento de su cometido, y que le proporcionara, lo menos 18 reales diarios y 56 duros de perjuicios materiales, que podría pagar el presbítero Sr. Vizcaino ó el que el señor Obispo dispusiera; y añadía: «Premédite V. E. I., y no dude que no siendo así me entrega la credencial de mi más desgraciada perdicion y desolacion de mi familia»; lo cual encubria una amenaza.

7.º Resultando igualmente probado que por aquellos dias salió una vez con el revólver hácia la estacion del Norte para empezar á tiros con el Obispo si le encontraba de paseo en el coche, sin que este hecho produjera resultado por

no haberle encontrado.

8.º Resultando tambien probado, continuando en esta situacion fué á ver al padre Gabino Sanchez en uno de los dias anteriores al Domingo de Ramos, y no habiendo recibido el día, que era el 18 de Abril, se vistió el procesado con hábitos talares, y tomando el revólver se dirigió á la calle de Toledo, donde se estuvo esperando cerca de tres cuartos de hora frente á Isidro, ó sea la Catedral; y al observar sobre la diez y media que se acercaba el coche del Obispo se colocó en una de las primeras gradillas de la columna de la derecha ó su pedestal, y al llegar el Prelado como á la tercera grada, después de haber separado Galeote á la gente con las manos para acercarse más, le disparó á quemarropa y sin tando colocado el procesado en el lado derecho, algo detrás y un poco más bajo, de cuyas resultas man que no cayó por completo por haberle sonado en la parte superior derecha del hipocóndrio foró el hígado por dos partes distintas produciendo el mismo lado sin orificio de salida, que le perforó el diafragma en la parte del anterior izquierdo, produciéndole como era consiguiente una hemorragia, llegando la tala á la parea mortal de necesidad; otra tambien mortal de necesidad en la parte posterior derecha, de la region dorsal; al nivel de la undécima vértebra del mismo nombre, que magulló y cortó casi por completo la médula espinal y le produjo la parálisis de la parte inferior del cuerpo y la caída al recibirlas, quedando la bala implantada en la espresada vértebra, y la tercera solo de natural gravedad en la parte posterior del muslo derecho, en la union próximamente del tercio medio y superior, cuyo proyectil sacaron los facultativos haciendo una incision en la parte anterior; cuyas lesiones le produjeron la muerte á las cinco y cuarto de la tarde del siguiente dia 19 de Abril; siendo detenido inmediatamente el procesado con el revólver con que habia hecho los disparos, sin resistencia, cuyo revólver tenia tres cápsulas disparadas recientemente y estaba en buen uso.

9.º Resultando que, pedida la exencion de responsabilidad por la defensa, por considerar que el procesado estaba loco, y encargados de su observacion tres facultativos alienistas designados por aquella y tres forenses por la sala, espresaron en sus conclusiones los tres primeros y uno de los forenses, que D. Cayetano Galeote padecía una enfermedad mental, degenerativa, que desarrollada le ha producido un delirio de persecucion que puede calificarse de paranoia primitiva persecutoria, segun los signos somaticos en él observados y que se anunció dicho delirio desde que Galeote empezó á sentirse ofendido, estando ya ántes predispueto á él por sus antecedentes hereditarios.

10.º Resultando que, uno de los otros dos facultativos forenses afirma por el contrario que si bien en Galeote existe una predisposicion á la locura, ésta no se ha desarrollado, y los dos que ni ha existido ántes, durante la ejecucion del hecho, ni con posterioridad; que Galeote tiene el uso de su razon y ha obrado con conciencia de los actos que practicaba y con perfecto conocimiento del bien y del mal; y por último, que el hecho por él cometido se esplica por tener una falsa idea del honor, como la que tienen los dualistas y los revolucionarios.

(Se concluirá.)

tra elocuencia, la energía de vuestra fé, la triunfante vehemencia de vuestros discursos le arrastrian... No teneis ahora que hacer! Vámonos los dos á su casa. Le arengaremos, cada uno á su modo, porque tambien soy de los vuestros, M. Silvestre, apasionadamente prendado de la libertad y del progreso, y no discordamos más que en la significacion de estas palabras. Le convencéremos... vámonos!

Y se levantó para llevarse á Chevrir que, en efecto, principió tambien á levantarse.

—Irémos otro dia, contestó.

—Estamos á dos pasos. Nos detendremos hasta que querais, y volveremos á bajar los cinco pisos; vive calle...?

La torpeza del antiguo maestro de escuela le preservó de una indiscrecion. No concluyó la frase de Narciso.

—Convengamos en vernos otra vez. Hoy no me pertenezco.

—Queréis comer conmigo mañana, M. Silvestre? Si, os esperaré. Volved aquí á las siete. Os

haré preparar una buena comida. Cuento con vuestra promesa.

Cambiaron un apretón de manos y se separaron.

### XI.

Al subir M. Chevrier, un dia despues, á la hora acostumbrada al despacho de M. Baugé encontró á un personaje de la ambigua apariencia que estaba esperando á que se levantara el novelista. Saludóle sin atreverse á trazar conversacion.

El escritor entró en seguida. Apretó la mano al personaje y se tendió en su sillón.

—Chevrier, dijo á su secretario dándole unos papeles; hé ahí vuestro trabajo. Subid á vuestro cuarto y copiaréis con mas libertad. Si tengo que daros mas instrucciones, os avisaré.

Cuando hubo salido el maestro dijo el desconocido:

—Tú eres siempre un gran señor; tienes criados de todas clases y hasta secretarios.

la alguna vieja que los hubiera despertado y dado ánimo.

—Tienes mucho interés por este tortolillo? Está erizado de escrúpulos; vamos á tener que trabajar mucho para amaestrarlo, y despues de mucho tiempo, dinero y molestia, acaso no lleguemos á conseguirlo.

—Sí; fundo sobre este muchacho altos proyectos, y cuando nos pertenezca obtendremos grandes servicios. Nosotros somos los enemigos de la Iglesia, pero necesitamos contra ella de ese aborrecimiento furioso que estalla en los apóstatas. Luego, como somos legos é ignorantes, la atacamos al azar y jamás la causamos heridas profundas. Los renegados llegan á ser sus más irreconciliables enemigos. El amor que tuvieron por ella se cambia en furor, y el entusiasmo en rancor. Criados en sus brazos, conocen todos los flancos de su armadura, y la dan de puñaladas con precision y seguridad. Conviene mucho apoderarnos de este jóven. Mientras podamos, guardémosle con cuidado. Abramos un abismo entre el y el sacerdocio, empujémosle á alguna gran

Los...  
Se o...  
de otro...  
Pan...  
español...  
En u...  
ha aco...  
Zorill...  
que en...  
Sin e...  
mayor...  
los emi...  
ciones...  
Son...  
clarac...  
El n...  
ropa es...  
perman...  
que los...  
te muy...  
Sigu...  
tas con...  
que ha...  
Rusia...  
Dich...  
bres...  
Nue...  
tivos p...  
la Libé...  
puerto...  
Lleg...  
objeto...  
Lon...  
dentro...  
do extr...  
La a...  
inspira...  
movim...  
Vien...  
dose y...  
Viena...  
pieta d...  
Tan...  
que roc...  
sustanc...  
por gra...  
chos de...  
En l...  
han sid...  
tas clas...  
mechas...  
Las

DE MADRID.

**Londres 11.**—4 por 100 exterior, 63'83.  
**Barcelona 11.**—Interior, 63'32; exterior, 64'35.  
**Madrid 11.**—4 por 100, contado, 63'20.  
 Fin de mes, 63'40  
 Exterior, 64'20.  
 Amortizable, 77'40.  
 Cubas, 93'95.  
 Banco de España, 355'00, dinero operaciones.

Le ha sido notificada al cura Galeote la sentencia de la pena de muerte recaída en la causa que se le ha seguido por asesinato en la persona del obispo de Madrid.

Durante la lectura del fallo el reo se hallaba muy excitado.

Hoy á mediodía ha llegado á Cádiz el brigadier Villacampa el teniente Gonzalez y los cuatro argonautas condenados á reclusión militar perpetua.

Inmediatamente embarcaron á bordo del buque *Navarra* con rumbo á Fernando Poó. Se ha hecho cargo el Sr. Comenge de la dirección del periódico *La Iberia*.

Varios redactores de dicho diario, se han separado de la redacción por no estar conformes con la marcha política de independencia que hará el periódico en lo sucesivo.

La casa del Sr. Cánovas del Castillo se ha visitado esta tarde muy concurrida por las personas más importantes del partido conservador ortodoxo, con motivo del regreso de aquel hombre público.

Acercá de los últimos sucesos y de su opinión el Sr. Cánovas gran reserva.

El miércoles es muy posible que visite el Círculo, donde se espera haga declaraciones.

El cura Galeote se ha negado á que terminara la lectura de la sentencia y á firmar la notificación. Ha solicitado la celebración del otro juicio oral, calificando de música el celebrado ya.

El hermano del procesado que ha oido la lectura á la sentencia ha estado afectadísimo.

Los ministros se hallan reunidos en consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta. Se ocuparon del personal, del levantamiento del estado y de sitio, de la apertura de córtes y de otros asuntos de interés.

DEL EXTRANJERO.

**París 11** (11'45 noche.)—4 por 100 exterior español, 63'93.

En un Consejo de ministros celebrado hoy se ha acordado negar la autorización del señor Ruiz Zorrilla, y seguir en el asunto la misma política que en Londres.

Sin embargo, el gobierno francés ejercerá la mayor vigilancia en la frontera, impidiendo que los emigrados puedan residir en sus inmediaciones.

Son objeto de muchos comentarios, las declaraciones hechas por el rey de Grecia.

El monarca reconoce que la situación de Europa es bastante difícil, pero afirma que Grecia permanecerá en una actitud expectante hasta que los acontecimientos le hagan tomar una parte muy activa en el asunto.

Sigue en Polonia el movimiento de tropas rusas con objeto de formar el cuerpo de ejército que ha de marchar con dirección al mediodía de Rusia.

Dicho ejército se compondrá de 60.000 hombres.

**Nueva York 10.**—Continúan los preparativos para la inauguración de la gran estatua de la *Libertad*, que ha de servir de entrada en este puerto.

Llegan comisiones de diferentes puntos con objeto de asistir al acto.

**Londres 11.**—La división que ha estallado dentro del gobierno de la regencia, ha empeorado extraordinariamente la situación de Sofía.

La actitud tomada por la guarnición de Cumla inspira serios temores de que dé origen á un gran movimiento militar en Sofía.

**Viena 11.**—Los periódicos vienen ocupándose y dando detalles de la gran conspiracion de Viena, la que hubiera dado por resultado la completa desaparición de la ciudad.

Tanto en las grandes almacenes de maderas que rodean á la población como los depósitos de sustancias inflamables, se hallaban amenazados por gran número de botellas explosibles y cartuchos de dinamita.

En las cañerías del centro de la ciudad tambien han sido halladas multitud de bombas de distintas clases y preparadas en forma por medio de mechas para que estallarían en un momento dado. Las vidas de la familia imperial se hallaban

amenazadas en términos que se hacia imposible su salvacion.

Continúan haciéndose muchas prisiones de conocidos anarquistas.

De varios periódicos.

El gobierno francés ha mandado una circular á los alcaldes y administradores de impuestos, preguntándoles por una informacion detallada de toda la propiedad reconocida ú ocupada por los frailes y monjas.

Los periódicos holandeses refieren que el vapor inglés «El Dorado» se ha encontrado en su viaje desde Dómerá á Curacao un barco de vela tripulado por seis hombres á los que tomó á bordo y entregó á la policía al llegar á la última de dichas ciudades. Han estado en el mar quince días, y se cree que sean fugitivos de los establecimientos penales de Francia en Cayenne.

Probablemente serán entregados á las autoridades francesas, porque los colonos holandeses no quieren ser molestados con tales huéspedes.

Segun vemos en el *Figaro*, los señores duques de Montpersier residirán en Suiza hasta fin del presente mes, que se trasladarán á Madrid para asistir al aniversario de la muerte del rey D. Alfonso y al alumbramiento de la infanta doña Eulalia.

Bajo el epígrafe de «Un duelo en la calle,» refiere *Las Novedades* de Nueva York el siguiente suceso:

«Mr. Joseph Baker, político importante neorleanés, y Mr. Frank Walters, *reporter* del *Daily City Item*, periódico vespertino de Nueva Orleans, se batieron á tiros ayer tarde en una de las calles de la metrópoli luisiana. El periodista habia escrito un párrafo denigratorio acerca del político. Este vió pasar á aquel en un tranvia y lo hizo apearse. Presentándole el número del periódico que contenia el difamante párrafo, preguntóle al *reporter* si era él su autor. Walters respondió que sí; Baker le apellidó embustero; el periodista le descargó una bofetada, y casi simultáneamente salieron á reducir sus sendos revólveres. Después de cambiar tres ó cuatro tiros, intervino un policía, asiendo del brazo al político, que se disponia á tirar de nuevo. Apenas le tocó el policía, Baker cayó. Tenia el abdomen atravesado por una bala. Los médicos declaran mortal la herida.»

Roma.

Su Eminencia el Cardenal Jacobini, Secretario de Estado, continúa enfermo, y poca esperanza tienen los médicos de que recupere aun su salud.

El *Monitor de Roma* anuncia que el gobierno holandés está dispuesto á reanudar con la Santa Sede las relaciones diplomáticas que estaban interrumpidas desde 1869.

El Sr. de Sindénar, actual Secretario de la embajada alemana en constantinopla, sustituirá al Sr. de Mons, antiguo Secretario de la legación alemana, cerca de la Santa Sede, que ha dejado á Roma para ir á Viena.

Monseñor Marange, Arzobispo de Atenas, envió últimamente al Papa una carta en la cual le exponia los desastres ocasionados por los terremotos en el Peloponeso, y Su Santidad se dignó enviarle la suma de diez mil francos, habiendo enviado igual suma á los cristianos del Tonkin, que en los últimos tiempos fueron objeto de violentas persecuciones.

El Emmo. Cardenal Bianchi ha sido nombrado administrador de la abadía de *Subiaco* como representante de Su Santidad.

Se halla gravísimamente enfermo el príncipe D. Marconio Borghese y se desespera de su vida. Está en su villa de Frascati. Tuvo origen su enfermedad en los disgustos que le procuraron las artes indignas con que intentaron usurparle su magnífica villa fuera de Porta del Pópolo en Roma, conocida por todos con el nombre de *Villa Borghese*. D. Marconio Borghese es un cumplido caballero y excelente católico que jamás ha puesto los pies en el Quirinal desde que el palacio se convirtió en residencia de Víctor Manuel y de su sucesor Humberto.

Noticias

El juzgado municipal de San Vicente de la Barquera cita á Casimiro Villegas para que comparezca á celebrar juicio de faltas por lesiones inferidas al carretero Juan Daguerre Miranda.

La comandancia de Marina de esta provincia, interesa la presentación de Felipe José Rodríguez Gomez, del trozo de brigada marítima de esta capital, para hacerle entrega de su licencia absoluta.

Por falta de licitadores no ha tenido efecto la tercera subasta de las minas de plomo, hierro y

zinc nombradas: *Filo, Buenavista, Transformada, Intermedio, Felipe, Santa Bárbara, Tercera, Pepita, Maria, Precaucion y La Segunda.*

En la cantidad de noventa pesetas se le adjudicaron á don Manuel Fernandez Terán, vecino de Celada, cuatro robles y cuatro hayas que fueron subastadas en el ayuntamiento de Enmedio.

Ayer salió de este puerto para el de Sevilla, el vapor *Ibaizabal*, de la compañía Vasco-Andaluza.

Se ha fugado de Alhucemas el interventor de aduanas de aquella plaza.

Segun *La Andalucía*, de Sevilla, se supone que en su viaje le acompañen algunos fondos.

Ayer tarde zarpó de este puerto con rumbo al de San Sebastian el vapor *Borinquen*.

Desde San Sebastian seguirá su viaje hasta Liverpool.

Como habíamos anunciado, el domingo se verificó la apertura del gimnasio higiénico nueva-mente establecido en la calle Santa Clara.

Al acto concurrió un público muy numeroso que fué obsequiado con un refresco por el director del gimnasio, despues de terminados los difíciles ejercicios que ejecutaron varios de los mas aventajados alumnos.

El local que es espacioso, tiene además de un departamento destinado á ropero, otro en el cual será probable que se instale en breve, como ya dijimos otra vez, el club de velocipedistas.

Los pagarés que vencen en Octubre, por venta de bienes desamortizados, pertenecen á los compradores D. Juan José García Corral, don Francisco Terán Quevedo, D. Francisco Alvarez, D. Antonio Fernandez, D. Emilio Gonzalez, D. Adolfo Lavin, D. Francisco Antonio Sierra, D. Emeterio García de los Rios y don Manuel Diez Gonzalez.

El importe total de los vencimientos es 1.230'41 pesetas.

Si los interesados no satisfacen los descubiertos se procederá á la incautación de las fincas y al apremio de los demás bienes libres.

A las seis y media de la tarde de ayer fué curado en la botica de socorro del Sr. Vega, y trasladado luego al hospital de San Rafael, un jóven de 22 años llamado Lúcas Camus, que habia caído por las escaleras que desde la calle de Cuesta dan acceso á la del Hospital, causándose una contusion en la cabeza.

Madrid 22 de enero de 1886.

El abajo firmado, médico de número del Hospital de la V. O. T. de san Francisca de esta córte,

Certifico: Que hago frecuente uso de la *Emulsion de Scott* obteniendo resultados excelentes en los casos de *linfatismo, raquitismo y escrofulismo*, considerándola tambien como uno de los mejores *reconstituyentes*.

Dr. TELESFORO RODRIGUEZ SEDANO.

El CALDO CIBILS, tan recomendado por las eminencias médicas y usado en los principales hospitales de New-York, París, Londres, etc., deben usarlo las familias todos los dias para la confección de toda clase de sopa. Es altamente nutritivo y sumamente agradable al paladar, y por sus cualidades organolépticas facilita la digestión aun en los estómagos mas delicados.

4 El Doctor Churchill, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas los señores médicos que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por M. Swann, farmacéutico, 12, calle Castiglione, París.

Los jarabes de Hipofosfitos de Sosa de Cal y de Hierro, se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del Doctor Churchill en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encañada que cubre el tapon y además la etiqueta con la marca de fábrica de la Botica de Swann.

Revista del mercado que se verificó en Medina del Campo el día 10 de Octubre:

Trigo, entrada 1.000 fanegas, vendiéndose de 39 á 39 1/4 reales las 94 libras.

Centeno 30 id., de 27 1/2 á 28 las 92 libras.

Cebada 300 id., de 26 1/2 á 27 la fanega.

Algarobas 200 id., de id., á id.

Hay ofertas de trigo á 40 reales las 94 libras sobre wagon.

Ultimas ventas hechas á id. id.

Compras animadas.

Tiempo de lluvias.

Aspecto de campos en siembra y vendimia.

El Corresponsal.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Mosca, 28 ts., c. Fernandez, de Riva-desella con sardina.

Id. Cabo de Trafalgar, 1 076 ts., c. Rolando, de Bilbao con hierro.

Id. Sofía, 147 ts., c. Echevarría, de Gijon con hierro.

Id. Gijon, 407 ts., c. Canal, de Barcelona con higos y vino.

Id. Ugarte núm. 1, 30 ts., c. Zárraga, de Bilbao con conservas.

Id. noruego Sago, de 324 ts., c. Roye, de Bergen von bacalao.

Id. id. Mita, de 338 ts. c. Koch, de Chistian-sund con bacalao.

DESPACHADOS.

Vapor Piles, 210 ts., c. Gonzalez, para Sevilla con harina, bacalao y cacao.

Id. Pelayo 105 ts., c. Benguria, para Bilbao con sardinas y bacalao.

Id. Cabo Trafalgar, 1.076 ts., c. Rolando, para Barcelona con tabaco y harina.

Id. Triana, 491 ts., c. Maguregui, para Bilbao con tabaco.

Id. Asia, 1.976 ts., c. Asturra, para la Habana con harina, vino y otros efectos.

Id. Ibaizabal, 416 ts., c. Ansótegui, para Sevilla con harina, azúcar, vino y tabaco.

†  
 TERCER ANIVERSARIO  
 —  
**DON LÚCAS CARRERA**  
 Y REGATO.  
*Falleció el día 14 de Octubre de 1883.*

Todas las misas disponibles que se celebren el Jueves 14 del corriente en las iglesias del Cristo y de la Compañía, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hermanos, padres y hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Santander, Octubre 13 de 1886.

**EL ZAMORANO**  
*San Francisco, 23, 2.º*  
 y **Hospedería y Fonda de las Cruces, Sardinero.**  
 D. BARTOLOMÉ FRESNO advierte á su numerosa clientela que continúa al frente de dichas dos fondas; precios de 3 á 6 pesetas. a16

**OBRADOR DE MÁRMOL**  
 de MIGUEL DE LA LASTRA.  
*Alameda Primera, núm. 4.*  
 Se confeccionan toda clase de trabajos concernientes al arte y se contratan obras. 25-21

**ANUNCIO**  
 En el acreditado establecimiento del dorador D. Emilio del Campo, situado en la calle de Puerta la Sierra, encontrará el público un surtido completo en estamperia religiosa, especialidad en corazones de Jesus y María, espejos y marcos dorados; y molduras para toda clase de estampas. 65

**LA DELICIOSA DE SANTANDER.**  
 PRIMERA FÁBRICA DE  
**AGUA DE SELTZ.**  
**SIFONES GIGANTES Á 15 CTS.**

Para comodidad del público se han establecido los siguientes depósitos:

El Sr. Regatillo (sobrino de) calle de Colon, tienda de ultramarinos,

D. Justo Lastra, «La Rosario», refinería Santa Clara.

D. Eduardo Marina, ultramarinos, Mendez Nuñez.

D. Francisco Rivero, chocolatería, Hernan-Cortés.

D. Enrique Rivero, ultramarinos, Daoiz y Velarde.

D. Manuel Peña, comestibles, Tableros, 4.

D. Pedro Venero, comestibles, Libertad.

Y en la fábrica, Primera Alameda, núm. 9.

No se exige por depósito de cada casco más que 3 pesetas 50 céntimos.

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

